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COMISSÃO PERMANENTE DE SAÚDE 

 
-----Aos vinte e nove dias, do mês de maio do ano dois mil e dezanove, pelas vinte e uma horas, 

reuniu a Comissão Permanente de Saúde da Assembleia Intermunicipal da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, para uma sessão ordinária, na sede da Comunidade Intermunicipal, sita na 

Avenida General Pedro Cardoso, n.º 9, em Caldas da Rainha, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

-----Ponto 1 – Tomada de Posse dos Membros da Comissão; -----------------------------------------------

-----Ponto 2 – Definição da Metodologia dos trabalhos da Comissão; -------------------------------------

-----Ponto 3 – Informações. --------------------------------------------------------------------------------------

-----PONTO 1 – TOMADA DE POSSE DOS MEMBROS DA COMISSÃO -----------------------

-----O Senhor Presidente da Comissão Permanente de Saúde chamou para tomar posse os 

seguintes elementos: ----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Representante político do PS - Manuel Mendes Nunes -------------------------------------------------

-----Representante político do PSD - Ademar Vala Marques -----------------------------------------------

-----Representante político da CDU - José António Bombas Amador -------------------------------------

-----Representante político do CDS-PP - Pedro Miguel de Sousa Nunes Castelo ------------------------

-----Representante político do Grupo Cidadãos Eleitores por Peniche - Carlos Manuel de Sousa 

Policarpo -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Representante do Conselho Consultivo do Centro Hospitalar do Oeste - Rui José Prudêncio ----

-----Representante do Conselho Consultivo do ACES Sul - Susana Maria Ribeiro das Neves ---------

-----Representante do Conselho Consultivo do Hospital de Vila Franca de Xira e do ACES do 

Estuário do Tejo - Filipa Maria Ferreira da Costa Santos ---------------------------------------------------

-----Representante da área de influência do ACES Norte - Alberto Manuel de Oliveira Reis Pereira 

-----Representante da área de influência do Hospital de Santo André - Centro Hospitalar de Leiria - 

Liliana Batista de Sousa ------------------------------------------------------------------------------------------

-----Representante da área de influência do Hospital Beatriz Ângelo - Rui Luís Fernandes Corado --

-----Presidente da Assembleia Intermunicipal e Presidente da Comissão Permanente de Saúde - 

Jorge Gabriel Duarte Catana Monteiro Martins ---------------------------------------------------------------

-----PONTO 2 – DEFINIÇÃO DA METODOLOGIA DOS TRABALHOS DA COMISSÃO ---

-----O Senhor Presidente da Comissão Permanente de Saúde informou ter sido distribuído a 

todos os presentes o Relatório sobre o Hospital das Caldas, que já havia sido presente à reunião da 

Assembleia Intermunicipal de dia 19 de dezembro de 2018. ------------------------------------------------

-----O Senhor Manuel Nunes referiu que é necessário definirem quais os próximos passos da 
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Comissão e deu conhecimento da Moção conjunta das Assembleias Municipais de Caldas da 

Rainha, Torres Vedras e Peniche, sobre o Centro Hospitalar do Oeste (CHO), aprovada no dia 29 

de abril de 2019. Salientou a necessidade de definir princípios de funcionamento da Comissão, nos 

quais será imprescindível haver unanimidade nas decisões e não ser discutida a questão da 

localização. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente da Comissão Permanente de Saúde informou que o Conselho 

Intermunicipal da OesteCIM está a desenvolver um Estudo sobre a construção de um novo hospital 

para a Região Oeste, pelo que não será o Órgão a definir a localização do mesmo. Informou 

também que irá solicitar ao Conselho Intermunicipal informações sobre o assunto. --------------------

-----A Senhora Susana Neves referiu que vão ter que construir mais documentos, à semelhança do 

Relatório do Hospital de Caldas da Rainha, para o qual terão a necessidade de definir um 

interlocutor na área, que tenha conhecimentos e a linguística na área da saúde para fazer a gestão 

dos contactos e redigir os documentos. Referiu, igualmente, a importância dos cuidados 

continuados de saúde, que também deverão ser alvo de atenção por parte da Comissão. ---------------

-----O Senhor Rui Prudêncio explicou que a Comissão tem por objetivo a recolha, auscultação e 

compilação de documentos para serem transmitidos, em forma de relatórios à Assembleia 

Intermunicipal. Para tal, deverão reunir com todas as instituições implicadas, assumindo uma 

postura de entidade parceira das mesmas. Deverão recolher informações que permitam averiguar a 

situação da saúde em toda a Região Oeste. A metodologia a adotar passaria pelo envio de ofícios a 

todas as instituições de saúde de influência no Oeste, com apresentação da Comissão, pedido de 

elementos sobre a instituição e agendamento de uma reunião. ---------------------------------------------

-----O Senhor Ademar Marques reforçou a necessidade de um levantamento do estado da saúde 

na Região Oeste, bem como, da área que vai para além do CHO, não esquecendo, contudo, que o 

que motivou a criação da Comissão foi o estado de saúde do CHO, entidade que está integrada na 

Região e abrange concelhos unicamente do Oeste. Também deverão ter consciência de que os três 

hospitais existentes na Região precisam de intervenção ou substituição. Alertou para o facto da 

Assembleia poder aprovar um documento que leve a Região a conseguir financiamentos na área da 

saúde. Reforçou a necessidade de solicitar informação ao Conselho Intermunicipal sobre o Estudo 

que estão a desenvolver. Concordou com a metodologia a adotar. -----------------------------------------

-----O Senhor José Amador concordou com a metodologia do colega Rui Prudêncio, de 

recolherem o máximo de informação sobre os problemas existentes na saúde e prestarem contas à 

Assembleia Intermunicipal, através da realização de relatórios. Para além dos problemas 

conhecidos com os equipamentos e materiais na área da saúde, não poderão esquecer as 
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dificuldades existentes no recrutamento de recursos humanos, na valorização da profissão e nas 

condições de trabalho existentes. -------------------------------------------------------------------------------

-----A Senhora Filipa Santos percebe a importância e a preocupação em relação ao CHO, mas 

referiu que têm que ver a questão da saúde para além dos cuidados hospitalares. É necessário 

analisarem os cuidados ao nível dos cuidados de saúde primários, existentes nas Unidades de 

Saúde. Outra área que não poderá ser esquecida é a prevenção na saúde. --------------------------------

-----O Senhor Rui Corado também concordou com a metodologia apresentada pelo colega Rui 

Prudêncio e alertou para o facto de se irem deparar com um quadro mais negro, do que imaginam. 

Referiu que existem muitas instituições na área da saúde e que deverão ter cuidado para não se 

perderem na fase da auscultação. -------------------------------------------------------------------------------

-----A Senhora Liliana Sousa salientou a necessidade de conseguirem fundos comunitários para a 

área da saúde e alertou para o facto de não conseguirem ter acesso às realidades existentes nas 

instituições ao falarem apenas com as chefias. ----------------------------------------------------------------

-----O Senhor Pedro Castelo referiu que a questão da unanimidade nas decisões é um ponto de 

honra e que a celeridade no processo é emergente, tendo em conta que o Quadro 2030 está perto e 

precisam de agir. Referiu que a questão colocada pela colega Liliana Sousa é pertinente e que terão 

que falar com todos para cruzar a informação. ----------------------------------------------------------------

-----O Senhor Carlos Policarpo concordou com as intervenções apresentadas e referiu terem que 

analisar o CHO num todo, mas tendo sempre em conta as especificidades municipais de cada 

concelho. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Alberto Reis referiu que face à preocupação existente vão ser de certeza unânimes 

na sua forma de estar. Na sua opinião, têm que ser assertivos para conciliar a questão dos fundos 

comunitários com a questão da localização. Se querem falar de Quadro Comunitário é inevitável 

falarem da localização. A metodologia a adotar deve passar por ouvirem de forma faseada as 

instituições, face à premência dos assuntos e deverão começar pelo CHO, que é a entidade que 

abrange a maior parte da população da Região. ---------------------------------------------------------------

-----O Senhor Rui Prudêncio reforçou que a recolha das informações é fundamental para 

fundamentarem as ações e a urgência para conseguirem aproveitar os fundos comunitários depende 

de conseguirem agendar as reuniões com as instituições. Referiu ser também importante pedirem 

uma reunião à Ministra da Saúde com o objetivo de lhe mostrarem que o Oeste está a trabalhar em 

uníssono e levarem elementos para fundamentar o pedido de fundos. Referiu, ainda que os fundos 

comunitários não obrigam à existência de localização, basta referirem que se localizará no Oeste. --

-----O Senhor Manuel Mendes referiu que se está a assistir ao definhar do Serviço Nacional de 
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Saúde e ao avanço da medicina privada. Propôs que o relator da Comissão fosse o colega Rui 

Prudêncio, pela sua experiência, contactos e por estar na zona mais central do Oeste. Sugeriu 

também, que seria útil trazer outras pessoas, com conhecimentos na área, para a discussão. 

Reforçou a necessidade de falarem em breve com a Ministra da Saúde, para saberem o que existe e 

o que está predestinado para o Oeste. Sendo periféricos, têm que dar a imagem de força e coesão. --

------O Senhor Rui Corado alertou que enquanto dura a discussão do assunto do novo Hospital, 

terão que requalificar o parque existente, porque a situação ainda vai demorar alguns anos até estar 

resolvida. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente da Comissão Permanente de Saúde, ouvidos todos os membros, 

enumerou os objetivos da Comissão e os meios para os alcançar: -----------------------------------------

-----Objetivos: -----------------------------------------------------------------------------------------------------

------1. Compilar informação a ser transmitida à Assembleia Intermunicipal da OesteCIM; -----------

------2. Encontrar parceiros nas instituições e entidades de saúde, nas Instituições de Solidariedade 

Social, nas Unidades de Saúde Familiar; ----------------------------------------------------------------------

-----3. Fazer um levantamento do estado da saúde na Região Oeste; --------------------------------------

-----4. Avaliar a situação atual do CHO; -----------------------------------------------------------------------

-----5. Avaliar o edificado, os equipamentos e os recursos humanos na área da saúde tendo em conta 

as especificidades de cada concelho; ---------------------------------------------------------------------------

-----6. Definir de um modelo de prestação de cuidados de saúde na Região (prevenção, cuidados 

primários, cuidados hospitalares e cuidados continuados). --------------------------------------------------

-----Meios: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----1. Consensualização de posições; --------------------------------------------------------------------------

-----2. Criação de uma listagem de entidades a contactar; ---------------------------------------------------

-----3. Marcação de reuniões; ------------------------------------------------------------------------------------

-----4. Reunião com a Ministra da Saúde no sentido de transmitir que os órgãos autárquicos falam a 

uma só voz; --------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----5. Definição de um relator com experiência e contactos nas áreas da saúde. ------------------------

-----Em relação à lista de entidades a contactar, a Comissão deliberou, que numa primeira fase, 

iriam ser contactadas as entidades com representação na Comissão (Centro Hospitalar do Oeste, 

ACES Sul, Hospital de Vila Franca de Xira, ACES do Estuário do Tejo, ACES Norte, Hospital de 

Santo André de Leiria e Hospital Beatriz Ângelo) e a Ministra da Saúde. Numa segunda fase, serão 

contactadas as entidades sindicais e as ordens dos médicos e dos enfermeiros. --------------------------

-----Em relação à definição de um relator, a Comissão deliberou, que o mesmo seria o membro Rui 
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Prudêncio, que se mostrou disponível para ocupar a função, ficando encarregue de elaborar os 

relatórios decorrentes dos contactos efetuados.  --------------------------------------------------------------

-----A Comissão deliberou, igualmente, enviar um ofício ao Conselho Intermunicipal da OesteCIM, 

a solicitar informação relativamente ao Estudo que estão a pensar fazer ou que já está a ser feito 

sobre a saúde e um ofício a todas as Assembleias Municipais da Região Oeste, a informar da 

criação da Comissão e dos seus objetivos. ---------------------------------------------------------------------

-----PONTO 3 – INFORMAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente da Comissão Permanente de Saúde, referiu que as informações foram 

dadas no inicio da reunião, relativamente, ao documento distribuído: Relatório sobre Hospital das 

Caldas e às Moções aprovadas pelas Assembleias Municipais de Caldas da Rainha, Torres Vedras e 

Peniche sobre o Centro Hospitalar do Oeste. ------------------------------------------------------------------

-----A Comissão deliberou agendar a próxima reunião do órgão para o dia 27 de junho, pelas 21h00, 

na sede da OesteCIM. --------------------------------------------------------------------------------------------

-----ENCERRAMENTO-----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente da Comissão Permanente de Saúde declarou encerrada a reunião, pelas 

onze horas e quinze minutos do dia vinte e nove de maio de dois mil e dezanove, de que, para 

constar se lavrou a presente Ata. -------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

O PRESIDENTE DA COMISSÃO PERMANENTE DE SAÚDE 

 

___________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


